



## Face à l'épreuve, restons unis et bienveillants

### Déclaration Liminaire à la Formation Spécialisée Exceptionnelle DIPA du 04 novembre 2025

Monsieur le Président,

Dans ces circonstances d'une extrême douleur, il nous semble essentiel de prendre la parole , non pas pour commenter ou expliquer, mais pour témoigner de notre soutien, rappeler notre solidarité et porter la voix des personnels qui, parfois, vivent ces épreuves dans le silence et l'incompréhension. Mais au-delà des procédures, c'est avant tout l'humain qui doit rester au cœur de nos préoccupations. Ce que nous avons vécu hier, nous a fait passer par différents états émotionnel.

#### **Tristesse.**

C'est avec une très grande émotion que nous prenons la parole aujourd'hui. Le décès tragique de notre collègue, survenu sur son lieu de travail, a ébranlé profondément toute la communauté douanière tout entière. Ce drame, survenu avec son arme de service, a touché chacun d'entre nous... et plus encore celles et ceux qui étaient présents ce jour-là.

#### **Compassion.**

Avant toute chose, nous tenons à exprimer nos pensées les plus sincères à sa famille, à ses proches, et à tous les collègues de son terminal durement affectés. Face à un tel événement, les mots manquent... mais notre solidarité, elle, doit rester entière.

#### **Soutien.**

Nous savons combien les collègues témoins ou présents sur les lieux sont marqués. Qu'ils sachent qu'ils ne sont pas seuls, et qu'ils peuvent compter sur nous, à tout moment.

#### **Solidarité.**

Dans ces moments d'une extrême gravité, la solidarité et la bienveillance doivent plus que jamais nous guider. Nous devons prendre soin les uns des autres, nous écouter, nous soutenir.

En conclusion, aussi bien que dans la douleur, mais aussi dans la dignité, restons unis. Que la mémoire de notre collègue nous rappelle, à tous, l'importance de l'humain, du respect et de la solidarité dans notre institution.